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平成 30年度 出前懇談会 会議録  

地 区 東有田 地 区 市長・副市長の出席 市長・副市長 

日 時 平成 30 年７月 23 日（月）19:30～21:00 場 所 東有田公民館 

地  区 

参加者 

荏隈諸留町自治会長（地区理事）、石田池辺町自治会長、 

中島松野町自治会長、髙倉上諸留町自治会長、財津羽田町自治会長、 

宿利岩美町自治会長、後藤東羽田町自治会長 

計 32 名 

担
当
グ
ル
ー
プ 

リーダー 山中 企画振興部長 副リーダー 新原 防災・危機管理課長 

プレゼン

テーター 
竹尾 人権・同和対策課長 連絡調整担当 

安養寺 東有田振興センタ

ー長 

書 記 橋本 農業振興課長、佐々木 五和振興センター長 

構成員 原田 淡窓図書館長、吉松 廃棄物処理施設建設推進室長 

その他  

議 題 

テ ー マ 説 明 者 

1.「防災・減災の取組」～それぞれの取組～ 竹尾 人権・同和対策課長 

2.「土砂災害警戒区域」とは、 竹尾 人権・同和対策課長 

  

 

1.「防災・減災の取組」～それぞれの取組～ 

2.「土砂災害警戒区域」とは、 

 

（質問） 

・屋外に設置している「防災無線」を集落毎に設置できないか。高齢の方が聞き取りにくい。 

（回答） 

・大雨の時など、屋外防災無線は室内では聞き取りにくい。「告知端末」、「防災メール」、「防災無

線電話応答システム」で確認をお願いしたい。今年度、新たな情報伝達手段として、280ＭＨｚ

帯（ポケット・ベル方式）で試験を行う予定である。 

・平日昼間や休日夜間など、災害発生の曜日や時間帯ごとの対応方法を考えておいてほしい。 

（質問） 

・防災計画など、いろいろな対応をしているが、まず、「死者を出さない」という意思が見えな

い。「けが人を減らす。そして、家屋被害の減」へと、レベルを考えてはどうか。 
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（回答） 

・何よりも自分の命を守ることを考えてほしい。避難準備･高齢者等避難開始情報は、早い段階で

命を守る行動をとってもらうために出している。避難する判断基準を独自に決めている地区もあ

るので、このような話し合いを地域で持ってもらいたい。 

（質問） 

・避難所へ情報が入ってこないので、水郷テレビなどを付けてもらいたい。 

（回答） 

・東有田地区の小中学校は、有線の配線工事済みなので、学校のテレビを使ってほしい。 

（要望） 

・できれば、全部の避難所へ付けてもらいたい。 

（質問） 

・岩美町で、必ず家に水が上がる所が１軒ある。今回の県工事箇所には入っていない。市長から県

へ工事するように言ってもらいたい。 

（回答） 

・具体的に場所を教えてほしい。現地を確認する。 

（質問） 

・池辺町に危険箇所（土砂災害警戒区域？）の看板があるが、文字が消えて内容がわからない。 

（回答） 

・具体的に場所を教えてほしい。 

（質問） 

・本村公民館など町内公民館に告知放送も市ケーブルテレビも付けているが、普段使用しないので

料金を払っていないために映らない。避難所等の非常時には映るようにしてもらいたい。 

（回答） 

・現在、契約の方法が一種類しかないためにできないが、町内公民館用契約のような制度ができな

いか、検討する。 
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（質問） 

・周辺の急峻な所は、市道が洗い流されてデコボコになり、道路側溝も詰まってしまう。人力で浚

渫しているが、小さな油圧ショベルで良いからすぐに対応してもらえないか。土捨て場はある。 

（回答） 

・土木課に確認に行かせる。行政がすぐに対応することは難しい。業者も大規模な箇所からになる

ので、どう復旧させていくか今後、話をしていきたい。 

（質問） 

・市指定避難所には食事の提供などあるが、自主避難所はどうするのか。 

（回答） 

・自主避難所は、自治会で設定･運営してもらっている。避難時はすべての方に水や食料、毛布な

どの持参をお願いしている。長期になれば、指定避難所へは持って行くが、自主避難所まで全

部、市から持って行くことは難しい。指定避難所までは待っていくので、そこまで取りに来てほ

しい。 

（質問） 

・長期の時は取りに行くので、そのようにお願いしたいが、東有田は山間部が多く、なかなか行け

ない。今回の質問は確認の意味で行った。 

（回答） 

・体育館の避難所は、板張りで冷房がないので、長期になれば、畳のある公民館なども考えている。 

（質問） 

・松野川は、増水するとガードレールまで水が上がるので改良をお願いしたい。ボックスカルバー

トの中に土砂がいっぱい溜まっている。 

（回答） 

・改修は難しい。浚渫を行っていく。民家へ上がるなら、その時は考えたい。溜まっている所は、

現地を確認したい。 

（質問） 

・川の中に岩や石が多く、早く川から出してほしい。県にもお願いしてほしい。 
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（回答） 

・川の浚渫をお願いしているが、手が足りない状況。県には伝える。 

（市） 

・東有田公民館の 2階には、畳の部屋があるか？ 

（地元） 

・2階に畳はあるが高齢者は上がるのがきつく、今回は 2人、平成 24年は 6人の避難者だった。 

（市） 

・避難所が、板張り･冷房なしできついので、避難しないという人もいたようだ。段ボールベッド

を 2～3個置いてくれという所もあるので、要望があれば聞きたい。また、自主避難所について

も、市の補助金を活用し環境整備に努めていただきたい。 

（質問） 

・学校の有線テレビは使えるらしいが、東有田公民館は使えるのか。 

（回答） 

・東有田公民館事務室のテレビは見ることができる。他の部屋全部に配線することは考えていない。 

（質問） 

・山からの水で道路に亀裂が入っている。一度確認してほしい。 

（回答） 

・場所を確認したい。 

（質問） 

・東有田に防災士が 29名いるが、東有田全体で防災士の連携を取らなければいけないと思う。組

織としての取組はあるのか、なければ市から指導しているか。 

（回答） 

・防災講演会の機会を作り、防災士と地区の方々の参加を得て、組織的な方向へと進めてもらいたい。 

（質問） 

・池辺地区の農業用水路（約１km）が、土砂ですぐ埋まってしまう。水路改修をお願いしたいが 

補助金はあるか。 
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（回答） 

・市単独の改良事業もあるので、現場を見て、どういった補助があるかなど確認したい。 


